

## La Canopée s'installe

Vous avez certainement remarqué avenue du Général de Gaulle ces nouveaux bâtiments sortis de terre en 2020, et leur grand jardin maraîcher en permaculture.

C'est **La Canopée**, un habitat partagé pour 6 adultes déficients intellectuels avec troubles associés dont l'autisme. Ces « compagnons » vivent en communauté dans une atmosphère familiale et sont accompagnés par 5 professionnels (2 éducateurs spécialisés, une psychomotricienne, 1 aide médico-psychologique et 1 service civique) et des bénévoles qui viennent chaque lundi après-midi pour des ateliers d'expression corporelle ou de poterie. Ouvert le 4 janvier dernier, ce lieu de vie accueille 5 garçons et 1 fille (entre 18 et 40 ans) de la région. Ils se connaissent depuis 2018 et se sont vus régulièrement jusqu'à passer le cap de cette vie « chez eux » du lundi au dimanche, 24 heures sur 24, sauf 2 weeks-ends par mois et quelques semaines de vacances pendant lesquelles La Canopée est fermée.

### 2 associations engagées :

#### « Accueillir la fragilité » et « La Canopée »

Il a fallu la volonté, l'énergie et un travail acharné de l'association « Accueillir la fragilité » depuis 2017 pour écrire le projet, rassembler l'investissement nécessaire, accompagner les travaux et enfin ouvrir ce lieu de vie. 80 % des fonds viennent du secteur privé (dons de particuliers, dons de fondations, dons en nature des entreprises...), le reste a été financé par une subvention de la ville, du département et un emprunt (Crédit Coopératif).



*Ce projet a été magnifiquement conçu avec beaucoup de cœur et d'amour !  
Je me sens très bien accompagnée par les membres de l'association. L'équipe éducative est en parfaite adéquation avec le projet et très disponible. Nous formons, tous ensemble, compagnons et encadrants, un groupe très uni.*

**Raphaële DANCHIN,**  
directrice

L'association « La Canopée » gère le fonctionnement. Le budget de fonctionnement est couvert à 100 % par des attributions publiques perçues par les résidents (Allocations d'Adultes Handicapés (AAH) et les Prestations de Compensation du Handicap (PCH). L'association a obtenu le statut de bailleur social qui lui permet de percevoir les Aides Personnalisées au Logement (APL).

### Un lieu de vie porté par des valeurs

Il s'agit d'offrir un vrai « chez soi » à taille familiale, alternative aux solutions d'accueil actuelles (seul, à domicile ou tout collectif dans un foyer). À La Canopée, la volonté est de développer l'autonomie des compagnons, de favoriser leur intégration à la vie de quartier, de leur proposer une activité solidaire grâce à la culture maraîchère adaptée à leur handicap et de les accompagner dans une dimension globale, y compris spirituelle.



Le jardin maraîcher en permaculture, associé à un magasin de vente en circuit court, est au cœur du projet. Il permet aux compagnons une activité régulière (notamment physique), de récolter des produits bio pour leur consommation mais aussi de vendre des paniers aux restaurateurs voire à terme aux particuliers.



*Tout me plaît ici !  
On fait la fête et plein d'activités.  
Je suis toujours très occupé,  
même pour faire la cuisine  
et le ménage.  
J'aime les gens,  
j'aime le lieu,  
il est beau.  
Je suis heureux.*

**Adrien, 18 ans, compagnon**

### Un accueil étendu d'ici la rentrée

En septembre 2021, La Canopée proposera, en plus de l'accueil actuel, 4 places d'accueil en journée pour recevoir jusqu'à 10 personnes porteuses d'un handicap mental et leur permettre de participer à des activités du lundi au vendredi de 9h à 16h30. Enfin, il reste à aménager la deuxième maison et l'étage du bâtiment central afin d'accueillir, d'ici 2 ans, 6 compagnons supplémentaires.

Dès que les conditions sanitaires le permettront, les Bonduois seront invités à découvrir le lieu lors d'une journée portes ouvertes et d'une journée de l'amitié.

La Canopée recherche des bénévoles aux compétences diverses.

Contact et informations :  
**lacanopeebondues@gmail.com**  
**lacanopeebondues.org**

